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Не стукачество,  
а спасение  
чьей-то жизни

Мы с семьей ехали на машине по Кине-
шемской трассе. Остановились на привал –  
на небольшой придорожной стоянке уже 
было припарковано несколько машин. 
Около одной из них гуляла очень пьяная 
компания. Четверо мужичков, разложив 
выпивку и закуску прямо на капоте, были 
увлечены своим нехитрым банкетом. Один 
из них почти не стоял на ногах, периоди-
чески падал, ронял стакан, да и все они 
громко разговаривали, ругались и смея-
лись. В общем-то ничего противозаконного, 
люди отдыхают по-разному. Потом компа-
ния стала собираться и садиться машину, а 
мы подумали: где же пятый, то есть трезвый 
водитель, который всех их повезет? Каково 
же было наше удивление, когда за руль 
сел тот самый парень, который явно был 
пьянее остальных. Газанул, рванул с места 
и, разогнавшись, почти сразу скрылся с 
глаз. Мы просто опешили. Что делать, куда 
сообщать и сообщать ли о таком престу-
плении? В голове нарисовалась страшная 
картина ДТП с раскромсанным железом и 
разбросанными на дороге телами. Брр… Я 
позвонила коллегам из отдела пропаганды 
ГИБДД, сообщила примерный номер, мар-
ку машины и местоположение. 

Позже узнала, что дежурный пост по-
пытался найти эту машину на дороге, но не 
успел быстро отреагировать и догнать пья-
ную компанию. Видимо, в каком-то месте она 
свернула с трассы. Слава богу, в тот раз ни-
кто не пострадал. Но что будет в следующий?

Рассказала об этом инциденте знакомым. 
Удивительно, но мнения разделились. Одни 
говорили, что мой звонок в дорожную по-
лицию – это чистое стукачество, а в России 
стукачей никогда не любили. Другие осудили 
за то, что не бросилась преследовать и не 
довела дело до конца – таких уродов надо 
наказывать и отбирать у них не только права, 
но и машину.

Так настучать на людей или сообщить о 
возможном преступлении, точнее об убий-
стве? На территории Ивановской области 
в этом году зарегистрировано 121 ДТП по 
вине нетрезвых водителей, 13 человек 
погибли именно по их вине, 179 из-за них 
получили травмы. А сколько таких потен-
циальных убийц садится пьяными за руль, 
не попавшись на глаза автоинспекторам 
и по счастливой случайности ни в кого не 
врезавшись?

На каждом километре пост не поставишь, 
да и камеры фиксируют лишь превышение 
скорости, а не промилле алкоголя в кро-
ви. Поэтому не только от полиции, но и от 
нас в том числе зависит безопасность на 
дорогах. Мы должны стать добровольными 
дорожными дружинниками, если хотите. И 
многие ивановцы активно помогают ГИБДД 
в этом. За 9 месяцев от жителей Иванов-
ской области поступило 568 сообщений, 
в ходе которых задержаны за управле-
ние в состоянии алкогольного опьянения  
207 водителей, то есть примерно 36%. Хо-
телось бы, конечно, чтобы все 100%, чтобы 
никто, как в моем случае, не скрылся от 
полиции и был остановлен от совершения 
преступления. Сотрудники госавтоинспек-
ции не откажутся от помощи, они призывают 
нас «оказывать всяческое содействие в 
недопущении нарушений, связанных с 
управлением транспортными средствами в 
состоянии алкогольного опьянения». 

Все мы постоянно что-то снимаем и вы-
кладываем в соцсети: свой урожай, ужин или 
кошек. Если вы видите, как пьяный человек 
садится за руль, достаньте мобильный и 
снимите это. Отошлите сообщение в прило-
жении Viber на номер + 7 906 512 98 67 или 
просто позвоните в дежурную часть ГИБДД 
по телефону 32-50-38. Возможно, это спасет 
чью-то жизнь.

Ольга Хрисанова

– Переводить детей на дистанцион-
ную форму обучения на данный момент 
мы не планируем, – заверила начальник 
управления Елена Арешина. – Однако, 
поскольку эпидемическая ситуация пока 
остается нестабильной и есть неболь-
шой рост количества классов, в которых 
введен карантин, было принято решение, 
что осенние каникулы в этом году будут 
длиннее, чем обычно, – до 8 ноября.

По словам Елены 
Арешиной, учебный 
процесс в целом от 
продления осенних 
каникул не пострадает: 
несколько дополни-

тельных дней будут компенсированы за 
счет других каникул или праздничных 
выходных. Количество учебных часов в 
любом случае останется прежним. 

«Мы ожидаем, что 9 ноября ребята 
выйдут в школы и возобновится очный 
процесс обучения, – сообщила началь-
ник управления образования. – Тем 
не менее решение о введении дистан-
ционной формы обучения принима-
ет главный санитарный врач. Такое 
возможно только в том случае, если 
за ближайшие две недели эпидситу-
ация резко ухудшится. Пока никаких 
решений или жестких рекомендаций 
относительно организации дистанци-
онного образования нет».

Елена Арешина добавила, что сроки 
осенних каникул с 26 октября по 8 ноября 
рекомендованы для всех школ города.

Двухнедельные каникулы будут 
также в учреждениях дополнитель-
ного образования. Кроме того, чтобы 
ограничить контакты подростков, 

региональный оперативный штаб по 
предупреждению распространения 
коронавирусной инфекции принял 
решение временно приостановить 
действие транспортного приложения 
карты школьника. Напомним, это при-
ложение дает возможность оплачи-
вать проезд в общественном транс-
порте, а школьникам из многодетных 
семей и сиротам – ездить бесплатно. 
По данным областного правительства, 
ежемесячно для льготного (бесплат-
ного) проезда используются 10–12 
тысяч универсальных карт школьника. 
Еще около 1,5 тысячи детей оплачива-
ют проезд картой школьника. Хочется 
надеяться, что эти меры будут дей-
ствовать только на время каникул. Но, 
похоже, это зависит в том числе от 
каждого из нас.

ДИСТАНЦИОНКИ 
В ШКОЛАХ ПОК А 

НЕ ПЛАНИРУЕТСЯ
Зато каникулы станут в два раза длиннее

С 26 октября в ивановских школах начинаются осенние каникулы. 
По родительским чатам уже поползли слухи, что после них дети в школы не вернутся, 

а опять перейдут на дистанционное обучение. Мы обратились за комментарием 
в городское управление образования

  стр. 7 После рентгена – на крыло
Учительница приютила птенцов чайки 
и помогла научиться летать
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  Ивановский акцент

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  слово мэра

Про город
Дорогие читатели! Думаю, многие со мной согласятся: 

за последние несколько лет наш город заметно преобра-
зился. Ремонтируются дороги, благоустраиваются обще-
ственные пространства. Уходят в прошлое разномастные 
растяжки, от рекламных баннеров очищаются фасады. 
Изменились и подходы к согласованию архитектурного 
облика зданий.

Ограничили этажность, создали условия для разви-
тия малоэтажной застройки с вертикальной планировкой. 
Увеличиваем требования к количеству парковочных мест 
и объему озеленения. По возможности меняем вид разре-
шенного использования участков внутри дворов на «терри-
тории общего пользования», чтобы уже точно никогда там 
не появилась «свечка». 

Стараемся применять подходы урбанистики, чтобы ка-
ждому в нашем городе было одинаково комфортно. Изме-
нения в генплан и правила застройки обсуждали масштаб-
но прошлым летом, в этом году несколько собственников 
частных домов уже абсолютно законно оформили свое 
жилье с полной уверенностью в том, что их район будет 
развиваться как малоэтажный, а их недвижимость, в кото-
рую вложены силы и средства не снесут под многоэтаж-
ки. Теперь ждем появления первого многоэтажного дома, 
спроектированного и построенного с учетом увеличенной 
нормы по парковкам и площадям придомовых территорий. 
Нормы вступили в силу в апреле этого года.

В июле 2018 года на территории областного центра 
была введена процедура обязательного согласования 
архитектурного облика вновь строящихся зданий. Теперь 
все объекты в обязательном порядке рассматриваются 
архитектурной комиссией, в состав которой входят опыт-
ные архитекторы. Комиссия вправе одобрить или откло-
нить проект здания, а также порекомендовать застройщику 
внести те или иные изменения.

В самом начале застройщики к нововведению отнес-
лись настороженно, переживали, что процедура согласова-
ния может стать административным барьером или приве-
сти к увеличению сроков проектирования. На деле все эти 
опасения не подтвердились, а положительный эффект от 
обсуждения стал очевиден уже с первых заседаний комис-
сии. Архитекторы рассматривают внешний вид здания, их 
главная задача, чтобы новый объект гармонично вписался 
в существующую застройку. Некоторые здания, облик 
которых был изменен по рекомендации комиссии, уже на-
чали появляться в городе – дом на Лежневской, например, 
выстроен девятиэтажным и с более сложной архитектурой, 
а мог бы стать 14-этажной «коробкой».

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Сети готовы к морозам
В Иванове к отоплению подключены 100% многоквартирных 
жилых домов и социальных объектов. Данные озвучил заместитель 
главы городской администрации Алексей Мягков во время 
рабочего выезда на АО «Ивгортеплоэнерго» (АО «ИвГТЭ»): 
«Сейчас температура приближается к отрицательным значениям. 
И мы проверяем, есть ли на предприятии проблемы, отключения 
потребителей, повреждения на сетях. Мы еще раз убедились, что все 
потребители АО «Ивгортеплоэнерго» получают тепло. Продолжается 
подключение юридических лиц по их заявке».
Генеральный директор АО «Ивгортеплоэнерго» Роман Гордовский 
сообщил, что полностью выполнена программа по подготовке 
оборудования и объектов предприятия к работе в новом отопительном 
сезоне. Капитальный ремонт и реконструкция проведены почти на 
двух километрах тепловых сетей в двухтрубном исполнении. При этом 
использовались современные технологии и материалы: стальные 
предизолированные трубы в пенополиуретановой изоляции. Кроме 
того, в котельных предприятия в полном объеме выполнен текущий 
ремонт 69 котлов, 172 насосов, 50 подогревателей и 39 баков 
различного назначения. Котельные готовы к зиме в полном объеме.
Фактический запас резервного топлива (мазута) на предприятии 
составляет 441,5 тонны при нормативном неснижаемом запасе в 
362 тонны.

С 1 октября все подразделения «Ивгортеплоэнерго», которые 
работают с потребителями, принимают в здании на улице 
Рабфаковской, 2а. Раньше часть отделов располагалась 
на Шереметевском проспекте. Для связи с горожанами на 
предприятии работают две горячие телефонные линии:  
77-35-36 (вопросы по начислениям за теплоснабжение), 77-25-36 
(по вопросам качества горячего водоснабжения и отопления).

Также о готовности к зимнему отопительному сезону сообщает 
компания «Т Плюс». Смонтированы и включены в работу  
15 узлов учета тепловой энергии на магистральных тепловых сетях 
города. Оборудование в режиме реального времени передает в 
диспетчерскую службу ИвГТС параметры теплосети: давление, 
температуру и расход теплоносителя. Благодаря этому энергетики 
смогут более оперативно реагировать на возможные отклонения 
параметров: находить и устранять дефекты на трубопроводах.

«Адмиралы» 
швартуются  
в порту приписки
Очередная партия современных 
низкопольных троллейбусов 
марки «Адмирал» прибыла в 
Иваново с завода-изготовителя 
(г. Энгельс, Саратовская 
область). В ближайшее время 
пять машин выйдут на городские 
маршруты, сообщили в МУП 
«Ивановский пассажирский 
транспорт».
Напомним, обновление 
подвижного состава МУП 
ИПТ – одна из основных задач, 
поставленная главой города 
Владимиром Шарыповым 
несколько лет назад. 
В 2018 году на ивановские 
маршруты вышли 10 машин, 
безвозмездно переданных 
правительством Москвы. В 
2019 году депо пополнили 
шесть новых троллейбусов 
«Горожанин».
Современные «Адмиралы» 
поступили в Иваново в рамках 
национального проекта 
«Безопасные и качественные 
дороги». Пять троллейбусов 
были доставлены в Иваново в 
начале сентября и уже курсируют 
по 6-му маршруту, до конца года 
ожидается прибытие еще  
21 единицы. Новые 
машины должны заменить 
треть подвижного состава 
муниципального предприятия.

Пьем по-прежнему
За третий квартал текущего года, в Российской Федерации продано более 1,1 миллиона декалитров 
(десятилитровок) крепкой – свыше 9% спирта – алкогольной продукции. На Ивановскую область 
пришлось около 0,78% от этого объема. То есть с июля по сентябрь жители области выпили более двух 
миллионов литров – получается, примерно по два литра на каждого жителя области, включая младенцев. 
Примечательно, что значительно больше алкоголя куплено жителями Владимирской и Ярославской областей 
(331 и 298 тысяч декалитров соответственно), а вот костромичи – умереннее (всего 152 тысячи декалитров).
Если говорить об ивановских показателях, то потребление алкоголя растет год от года. Скажем, по 
сравнению с третьим кварталом 2017 года – рост более чем на 11%. По сравнению с 2019-м прирост не 
такой заметный – 0,3%.

От гриппа привит 
каждый третий
По данным департамента 
здравоохранения, в этом году прививки 
от гриппа уже сделали более 290 
тысяч жителей области. Основная 
часть бесплатных вакцин пошла 
на взрослых (222 тысячи доз). В 
учреждения здравоохранения завезено 
более 420 тысяч доз отечественной 
вакцины «Совигрипп». Планируется, 
что защитные инъекции сделают более 
половины жителей области (до 60%), в 
прошлые годы прививалось около 45%. 
Для бесплатной вакцинации желающим 
необходимо обратиться в поликлинику 
по месту жительства. 
Вакцина содержит антигены сезонного 
гриппа (А и В), а также свиного гриппа 
и максимально безвредна. Подробно 
об этом мы писали в прошлом номере 
«РК» (его можно прочитать в интернете). 

В Иванове продолжаются субботники. Так, 17 октября на 
большую уборку вышли педагоги, учащиеся школы № 18 и 
их родители. Совместными усилиями было собрано более 
100 мешков опавшей листвы и заполнено сухостоем пять 
больших контейнеров.
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По состоянию на четверг в Иванове на карантине по заболеваемости ОРВИ и COVID-19 находятся 
18 классов в школах: № 2 (1 класс), № 8 (1 класс), № 22 (1 класс), № 24 (2 класса), № 26 (1 класс), 
№ 29 (1 класс), № 30 (4 класса), № 33 (1 класс), № 36 (1 класс), № 39 (3 класса), № 58 (1 класс), № 65 
(1 класс). Всего с начала нового учебного года из 1530 классов в городе закрывались на карантин 70

В их руках безопасность 
пассажиров и грузов

В нашем городе около 400 тысяч жителей и более  
130 тысяч автомобилей, то есть практически в каждой семье 
есть транспортное средство. Для многих ивановцев нахожде-
ние «за рулем» является стилем жизни, но некоторые выбрали 
для себя профессию водителя делом жизни. Именно водите-
лей-профессионалов автомобильного и городского пассажир-
ского транспорта принято поздравлять в День автомобилиста,  
в 2020 году он выпал на 25 октября.

Ежедневно на городские маршруты выходит более 650 еди-
ниц общественного транспорта различной вместимости, в том 
числе около 80 троллейбусов МУП «Ивановский пассажирский 
транспорт». 

Сейчас большое внимание уделяется обновлению пассажир-
ского автопарка. Все мы заметили, что неудобные и зачастую 
небезопасные «газели», которые еще три года назад заполоняли 
город, постепенно заменяются более комфортабельными микро-
автобусами. С 2017 по 2019 год перевозчиками было приобре-
тено 78 новых автобусов большей вместимости, работающих на 
газомоторном топливе (что составляет 15% от общего количества 
автобусов на муниципальных маршрутах).

Региональные и городские власти большое внимание уделяют 
обновлению подвижного состава. В рамках федерального проекта 
«Общесистемные меры развития дорожного хозяйства» в сен-
тябре-октябре 2020 года город получил 10 новых троллейбусов 
самой современной модификации на российском рынке.

Депутаты городской думы в целях обеспечения доступно-
сти городского наземного электрического транспорта ежегодно 
сохраняют льготный проезд для школьников, студентов ссузов и 
вузов, а также пенсионеров, не имеющих федеральных льгот. 

При рассмотрении бюджета города депутаты большое 
внимание уделяют финансовой поддержке МУП «Ивановский 
пассажирский транспорт». В 2020 году предприятию была 
предоставлена субсидия в целях возмещения недополученных 
доходов в связи с льготным проездом школьников, студентов 
и пенсионеров в сумме более 49 млн руб. и субсидия на ком-
пенсацию части потерь, образовавшихся в результате регули-
рования тарифов на перевозку пассажиров органами местного 
самоуправления в сумме более 102 млн руб.

В городе ведется планомерная работа по обеспечению безо-
пасности дорожного движения для автомобильного и пассажир-
ского транспорта: капитально ремонтируются дороги, строятся 
безопасные тротуары, устанавливается дополнительное освеще-
ние на нерегулируемых пешеходных переходах.

Для комфорта и безопасности жителей, оперативности и 
удобства передвижения крупногабаритных транспортных средств, 
осуществляющих грузоперевозки, вокруг города строится 
Западный обход. Введенный в эксплуатацию в 2019 году участок 
позволил без заезда в густонаселенные районы проезжать фурам 
и КамАЗам. Для грузоперевозчиков это сохраняет время, а значит, 
деньги, для жителей города – экологию, уменьшается интенсив-
ность движения транспорта. 

Накануне профессионального праздника – Дня работников 
автомобильного и городского пассажирского транспорта, хочется 
поблагодарить водителей за их ответственный труд. От профес-
сионализма, внимательности и аккуратности шоферов зависят 
жизни и здоровье других людей. 

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

На 85-м году жизни ушел из жизни 
Владимир Николаевич Марьин, 
заслуженный работник культуры 
Российской Федерации.

Владимир Николаевич много лет 
отдал Ивановской областной 
типографии: он прошел путь 
от начальника печатного цеха 
до директора, затем возглавлял 
Управление печати и информации 
администрации Ивановской области. 

В связи с ограничительными мерами 
гражданская панихида не проводится.
Искренние соболезнования родным 
и близким Владимира Николаевича.

УШЕЛ ИЗ ЖИЗНИ 
ВЛАДИМИР НИКОЛАЕВИЧ 

МАРЬИН

21-й городской форум инноваций пройдет 
дистанционно
30 октября в Иванове состоится ежегодный муниципальный Форум инноваций в сфере 
образования. Образовательные организации смогут представить свои инновационные 
проекты, обменяться опытом и построить конструктивный диалог с коллегами 
на 36 онлайн-площадках.
Каждому участнику форума предлагается выстроить индивидуальный маршрут, зайти на 
заинтересовавшую площадку, посмотреть видеопрезентацию представленных продуктов, 
войти в живой контакт через чат, получить необходимые материалы и обратную связь.
Зарегистрироваться для участия в форуме можно на сайте городского методического 
центра до 27 октября.

С 1 октября начала работу призывная комиссия города Иваново. 
В военкомате составили списки граждан, не имеющих права на 
освобождение или отсрочку от армии.
Заявляется, что все граждане, призванные на военную службу, по 
прибытии на сборный пункт будут протестированы на наличие 
коронавирусной инфекции. Лишь после получения отрицательного 
результата их направят на медосмотр и профессиональный 
психологический отбор. А затем переоденут в военную форму и 
запишут в определенную воинскую команду.
Отправка новобранцев в войска началась 19 октября.

  Цифра недели

~ 300 
молодых 

ивановцев 
уйдут 

на службу 
по призыву

ДОЛЯ АКТИВНЫХ, 
ВЫЛЕЧИВШИХСЯ 
И ПОГИБШИХ

Погибших

Активных

Вылечившихся

7887

2425

162 Коронавирус в Ивановской области 
ежедневно прибавляет более 100 новых 
случаев – размах его поступи только увели-
чивается. С прошлого четверга стало извест-
но о смерти еще девяти COVID-пациентов. 
В реанимациях 50 больных подключены к 
аппаратам искусственной вентиляции легких, 
886 нуждаются в кислородной поддержке. 
Таких значительных цифр не было во время 
первой, весенне-летней волны. В стационарах 
области занято под коронавирус 1632 койки, 
свободны – около 200. Судя по всему, при-
дется перепрофилировать всё новые и новые 
медицинские учреждения. Показательный 
и мрачный нюанс: в Иванове на этой неделе 
второй морг перепрофилировали для приема 
жертв коронавируса.

Основные способы не заразиться извест-
ны: маски и антисептики, социальная дистан-
ция. На пользу должны пойти и удлиненные 
двухнедельные каникулы в школах. Медики 
просят родителей разобщить детей, мак-
симально исключить общение с пожилыми 
родственниками. Если ситуация не начнет 
выправляться, возможно продление каникул. 

Новые антирекорды 

ДИНАМИКА СУТОЧНОГО ПРИРОСТА 
БОЛЬНЫХ КОРОНАВИРУСОМ
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Первый маркетплейс Amazon был основан в1995 году и начинал свою деятельность 
как онлайн-ретейлер книг. В 1995 году основана площадка интернет-аукционов 
eBay, в 1999 году в Китае появился интернет-ресурс Alibaba, примерно тогда же 
был основан Ozon. «Вайлдбериз» появился позже, в 2004 году

Покупатели обратили 
внимание на интернет

Сейчас на маркетплейсах в основном 
торгуют поставщики текстиля. В этом 
плане Ивановская область оправдывает 
стереотипы о себе. Для производителей 
однозначный плюс – возможность не за-
висеть от розницы. Благодаря платфор-
ме можно продавать товары через сеть, 
не занимаясь созданием собственного 
интернет-магазина.  

«Сейчас реальность такова, что 
все те розничные каналы, которые мы 
использовали раньше, переживают не 
лучшие времена, – считает Михаил Ша-
балин, возглавляющий компанию  
«Т37 текстиль». – Сегодня мы продаем 
через маркетплейсы примерно 50% 
товаров, которые производим. Но ду-
маю, в будущем этот процент вырастет. 
Картина такова: раньше мы поставляли 
продукцию оптовикам, которые про-
давали изделия в розницу. Теперь их 
бизнес оказался в очень тяжелой ситуа-
ции: покупатели обратили внимание на 
интернет-продажи и всё меньше внима-
ния уделяют розничной торговле».  

Сотрудничество с маркетплейсами 
оказалось выгодно и тем, кто выпускает 
продукты питания. Об этом рассказала 
руководитель ООО «Традиция» Ольга 
Ильющенкова: «Мы продаем иван-чай 
и орехи. Наши покупатели в офлайне 
в основном были из Москвы, Питера и 
других городов Центральной России. Мы 
поставляли продукцию и в онлайн-, и 
в офлайн-магазины здорового питания. 
Могу сказать, что с началом работы на 
маркетплейсах у нас прилично увеличи-
лись обороты». 

Начать – просто и сложно
Как начать сотрудничать с площад-

ками? Некоторые предприниматели 
разбираются в этой системе самосто-
ятельно. Так, по словам Ольги Илью-
щенковой, сейчас вход на маркетплейсы 
существенно упростился. Все они хотят 
расширяться, а поэтому заинтересованы 
в привлечении новых поставщиков. 

Другим предпринимателям ка-
жется, что стартовать на площадках 
непросто. Например, компании «Мур-
лыка» потребовалась помощь центра 
«Мой бизнес». Светлана Давыдова 
рассказала: «Делать это самим долго и 
времязатратно, поэтому мы обратились 
за помощью. Нам оказали содействие 
в работе с «Вайлдбериз», всё получи-
лось. Скоро планируем подключаться к 

текст/фото: Наталья Мухина

Традиционные продажи 
идут неважно

Можно ли заработать региональным производителям на маркетплейсах
В 2020-м ивановские компании получили на маркетплейсе «Вайлдбериз» в три раза больше денег, чем в прошлом году. 

Общая выручка через интернет-площадку с начала года – свыше четырех млрд рублей. 
На портале представлено более 520 ивановских компаний, скоро к ним присоединятся еще 130

системе «Озона», также воспользуемся 
помощью «Моего бизнеса». Почему мы 
не смогли встроиться в систему сами? 
У предпринимателей не всегда хватает 
времени, чтобы подробно вникнуть во 
все условия, посмотреть обучающие 
видео. Даже если ты ухватил детали, 
кажется, что можешь упустить что-
то важное. Приведу пример: договор 
с «Вайлдбериз» мы заключили еще в 
начале года, но просто не могли сделать 
поставку. У нас не хватало времени 
изучить все нюансы. А потом площадка 
и вовсе поменяла условия сотрудниче-
ства. Если бы мы не прибегли к помо-
щи, то, может, до сих пор не сделали 
поставок». 

ВАС НАХОДЯТ НОВЫЕ ЗАКАЗЧИКИ

По словам Михаила из «Т37 текстиль», 
«Вайлдбериз» – это не только хорошая 

возможность для розничной продажи, но 
и способ показать себя: «Часто получается, 
что через маркетплейс нашу фирму находят 
оптовые поставщики, которые уже напрямую 

приходят к нам и покупают товар для 
распространения через свои сети». 

Люди оставляют  
честные отзывы

Маркетплейс – возможность полу-
чить отзывы покупателей. Люди редко 
оставляют комментарии на сайтах 

фирм, а в розничной продаже просто 
невозможно получить отклик каждого 
клиента. 

«Мы рады позитивным отзывам, но 
отрабатываем только отрицательные, – 
комментирует Михаил Шабалин. – В 
основном они делятся на три категории: 
в первом случае люди жалуются, что 
вещь бракованная (в случае «Т37» – при-
мерно 0,07%), во втором – их ожидания 
изначально не соответствовали товару, в 
третьем – жалуются, что вещь пришлась 
не по вкусу. Мы пока ничего не меняли в 
самих товарах, но начали внимательнее 
составлять описания. Например, теперь 
указываем ГОСТ, по которому произво-
дятся полотенца, и их водопоглощение 
чтобы люди примерно понимали, что 
ждать от товаров». 

О важности обратной связи гово-
рила и Светлана Давыдова из компании 
«Мурлыка»: «Да, нам поступает много 
отзывов. В основном пишут о несоот-
ветствии размеров. Дело в том, что у 
детского ГОСТа есть не только рост, но и 
размер, который производитель выбира-
ет сам. Родители часто этого не учитыва-
ют, отсюда и негатив. Сейчас мы доде-
лываем описания, добавляем уточнения, 
чтобы претензий было меньше». При 
этом производители иногда меняют что-
то и в самих товарах, увидев негативную 
реакцию или интересное предложение. 
«Благодаря обратной связи мы многое 
изменили в своей продукции, нашли ка-

кие-то моменты, которые раньше просто 
не видели, – рассказала Ольга Ильющен-
кова из ООО «Традиция». – Кого-то не 
устроило качество сырья – мы поменяли 
поставщиков. Кто-то просил новую 
позицию в ассортимент. Часто мы берем 
такие идеи у наших покупателей».  

На площадках высокая 
конкуренция

«За последние четыре месяца 
конкуренция очень возросла, – считает 
Михаил Шабалин, – за счет этого каж-
дый месяц падают цены. Я уже вижу, что 
продавцы уходят из некоторых товарных  
сегментов, потому что становится не-
рентабельно там торговать. Но я считаю, 
что скоро установится баланс и цены 
выровняются».

При этом, по словам предпринима-
телей, маркетплейсы дают возможность 
находиться в «чистой конкуренции»: 
ведь все товары находятся в одинаковых 
условиях. Потребителя не «смущает» 
ни дизайн сайта, ни удобство доставки 
конкретного производителя. Роль играет 
только качество продукта. 

В регионах есть куда расти
Что касается потребителей, то они 

голосуют рублем. «Людям очень удобно 
покупать на маркетплейсах, потому что 
в одном месте они могут увидеть сразу 
много поставщиков. Такого выбора, ска-
жем, иван-чая или орехов, нет больше ни 
в одном продуктовом. Видно, что люди 
заинтересованы в этих площадках, – 
считает Ольга Ильющенкова. – Иногда 
мы участвуем в акциях, делаем скидки и 
можем выдавать товар по очень низкой 
цене, вплоть до оптовой. Но это всё рав-
но выгодно для нас. Все умеют считать, 
никто не демпингует, чтобы работать 
себе в убыток. Для нас сотрудничество 
с маркетплейсами оказалось выгодным, 
оборот вырос, наверное, раза в два» 

Заместитель директора центра  
«Мой бизнес» Сергей Шаров рассказал, 

что предпринимателям, которые приняли 
решение продвигать свою продукцию  

на «Вайлдбериз», готовы оказать  
не только консультационную, но и 

финансовую поддержку.  
Расходы, связанные с выводом продукции 

на торговую площадку, возмещаются в 
рамках софинансирования:  

90% – за счет центра «Мой бизнес»  
и 10% – самого предпринимателя.

Ивановские производители в основном продают товары через московский склад.  
Потому «Вайлдбериз» в первую очередь будет предлагать ивановскую продукцию покупателям  

из ЦФО и Южного федерального округа. 

Раньше маркетплейс брал фиксированную комиссию 38% с продажи.  
Недавно условия изменились: 15% – комиссия «Вайлдбериз», 33 рубля – стоимость доставки одной 

вещи, если покупатель ее выкупил; 66 рублей – стоимость доставки,  
если покупатель вернул вещь; 50 копеек – стоимость хранения одной вещи на складе.
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Ивановский Фонд поддержки малого и среднего предпринимательства дополнительно 
получил почти 300 миллионов рублей для оказания помощи предпринимателям. В рамках 
льготной программы фонда бизнесмены могут получить кредит до 5 миллионов рублей под 
4% годовых. Срок возврата – 2 года. Льготой уже воспользовались 125 предпринимателей

 ЗАРПЛАТЫ
НА СТОЛЬКО ВЫРОСЛА СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА В АВГУСТЕ 
ПО СРАВНЕНИЮ С АВГУСТОМ 2019 ГОДА. 
РОСТ ЗАМЕТНО НИЖЕ УРОВНЯ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФЛЯЦИИ

Ивановостат опубликовал новые данные о зарплатах ивановцев – подведены ито-
ги августа. Средняя получка – 26 115 рублей грязными (то есть на руки – 22 720). Это 
наименьший показатель за текущий год – почти на полторы тысячи меньше среднего 
показателя за первое полугодие (правда, август всегда проседает, что объясняется 
отпускным сезоном).

Самые высокие средние зарплаты в сферах: 
– деятельность финансовая и страховая – 47,3 тысячи рублей;
– научные исследования и разработки – 41,9; 
– производство металлургическое – 41,1; 
– производство компьютеров – 41,1; 
– производство мебели – 39,5; 
– государственное управление и обеспечение военной безопасности – 37,3; 
– обеспечение электрической энергией, газом и паром (ресурсоснабжающие 

организации) – 36,4 тысячи рублей.
По сравнению с прошлым годом значительно (от 20 до 28%) снизились зарпла-

ты в производстве одежды – 17,4 тысячи рублей, производстве бумаги и бумажных 
изделий – 10,5 тысячи рублей, производстве лекарственных средств и материалов –  
19,4 тысячи рублей, в административной деятельности (офисные работники) –  
16,7 тысячи рублей. Возможно, эти отрасли перешли просто на «серую» бухгалтерию.

 

 ПЕНСИИ
ПЕНСИОНЕРОВ СОСТОЯТ НА УЧЕТЕ В ОТДЕЛЕНИИ 
ПЕНСИОННОГО ФОНДА РФ ПО ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Количество пенсионеров сокращается, по сравнению с летом прошлого года минус 
0,6%, это почти две тысячи человек. Размер средней пенсии за июль (Ивановостат 
опубликовал их недавно) – 14 256,6 рубля. По сравнению с тем же месяцем в 2019 году 
прирост 5,8%. Добавим, что средняя пенсия составляет примерно половину от средней 
зарплаты в регионе (49,3%) и в полтора с лишним раза превышает прожиточный мини-
мум пенсионера. 

 БЕЗРАБОТИЦА

На учете в службе занятости состоят 25 848 ивановцев. Это 5% от численности эко-
номически активного населения. С начала года уровень безработицы вырос в 8,3 раза. 

 

 ДОЛГИ 

ОБЪЕМ ДОЛГОВОЙ НАГРУЗКИ ПЕРЕД 
БАНКАМИ В ПЕРЕСЧЕТЕ НА КАЖДОГО 
ЖИТЕЛЯ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Ивановцы за минувший год набрали еще больше банковских кредитов. В про-
шлом году в среднем на каждого экономически активного жителя региона приходи-
лось 152,3 тысячи кредитных рублей, в 2018-м – 134,2. 

В федеральном рейтинге долговой нагрузки, который составило РИА «Новости», 
Ивановская область на 32-м месте. Это относительно неплохо. На первом месте – Ин-
гушетия, где долги граждан составляют лишь 10,3% от годовой зарплаты; на послед-
нем, 85-м, – Калмыкия, где средний долг жителя равняется 87% его годового дохода. 
В Ивановской области – 55,2%.

В среднем по стране размер кредитного долга – 251,9 тысячи рублей в пересчете 
на каждого экономически активного жителя, и это 49,2% от годовой зарплаты. 
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162,2 тысячи рублей

50 тысяч долга –  
и ты банкрот

Однако с 1 сентября 
в Федеральный закон 
«О несостоятельности 
(банкротстве)» были 
внесены изменения, и 
теперь предусмотрена 

возможность внесудебного банкротства 
физического лица. О том, что это такое и 
каким образом новшество в законе мо-
жет облегчить жизнь и самому должнику, 
и его кредиторам, рассказывает старший 
юрист юридической фирмы «Консалт» 
Татьяна Азарова. 

– Чем внесудебное банкротство 
отличается от судебного? И зачем 
вообще законодатели ввели дополни-
тельную процедуру?

– Идея упростить процедуру бан-
кротства в случаях, когда сумма долгов 
физического лица относительно невели-
ка и вокруг задолженности не ведутся 
споры, появилась достаточно давно –  
еще в 2016 году. Кроме того практика 
судебного банкротства физических лиц 
(напомню, что для гражданина возмож-
ность объявить себя банкротом появи-
лась с 1 октября 2015 года) показала, что 
порядка 60–70% процедур банкротства 
заканчиваются неэффективно для кре-
диторов. Они не получают даже частич-
ного удовлетворения требований из-за 
того, что у должника нет имущества, 
на которое можно было бы обратить 
взыскание. При этом процедура судеб-
ного банкротства сама по себе довольно 
дорогостоящая, длительная и организа-
ционно сложная. Поэтому одна из задач, 
которая стояла перед законодателем 
при разработке института внесудебного 
банкротства, – упрощение и удешев-
ление процедуры, как для должника и 
кредиторов, так и для государства в лице 
судебной системы. 

Еще одна задача: сделать процедуру 
банкротства (а точнее, процесс списания 
задолженности с последующим восста-
новлением платежеспособности гражда-
нина) более доступной. 

Принципиальной новеллой является 
значительное снижение порога вхожде-
ния в процедуру. Внесудебную проце-
дуру банкротства может инициировать 
гражданин, сумма задолженности кото-
рого находится в пределах от 50 тысяч 
до 500 тысяч  

рублей. Для сравнения с судебной про-
цедурой: обязанность гражданина обра-
титься в суд с заявлением о собственном 
банкротстве возникает, когда сумма 
долга достигает 500 тысяч рублей.

Главное – вспомнить всех 
кредиторов

– Какие особенности есть у упро-
щенной процедуры? Что нужно сде-
лать, чтобы объявить себя банкротом?

– Для инициирования упрощенной 
процедуры нужны два условия. Во-пер-
вых, сумма долга от 50 тысяч до  
500 тысяч рублей. Во-вторых, в отно-
шении гражданина ФССП должно быть 
окончено исполнительное производство 
по причине отсутствия у должника 
имущества, на которое может быть 
обращено взыскание. Это нужно, чтобы 
подтвердить, что на момент обращения 
гражданина с заявлением о признании 
банкротом во внесудебном порядке у 
него действительно нет имущества. 

Если оба условия выполняются, 
гражданин обращается в МФЦ по месту 
жительства или месту пребывания с заяв-
лением о признании его несостоятельным. 
Оплата государственной пошлины не 
требуется, процедура является полностью 
бесплатной. Для подачи заявления нужны 
паспорт и список известных граждани-
ну кредиторов. Все остальные сведения 
(включая сведения об окончании исполни-
тельного производства службой судебных 
приставов) МФЦ проверяет самостоя-
тельно. Также именно МФЦ осуществляет 
включение сведений о возбуждении 
процедуры внесудебного банкротства 
гражданина в Единый федеральный ре-
естр сведений о банкротстве.

– Если у гражданина есть долги 
перед несколькими организациями, 
например перед банком по кредиту и 
перед поставщиком электроэнергии 
или газа за коммунальные услуги?

– При подаче заявления о банкрот-
стве гражданин предоставляет список 
известных ему кредиторов с указанием 
размера задолженности перед ними. Это 
принципиальный и очень важный мо-
мент, поскольку процедура внесудебного 
банкротства и последующее освобожде-
ние гражданина от обязательств не рас-
пространяется на требования кредито-
ров, не указанные в заявлении.

текст: Екатерина Сергеева

Обанкротиться 
стало проще

О новой внесудебной процедуре 
банкротства физических лиц

Ситуация, когда не получается вылезти из долгов и единственным выходом 
кажется банкротство, к сожалению, не такая уж редкость. 

Однако до недавнего времени объявить себя банкротом обычному человеку 
было не так просто. С одной стороны, сумма задолженности должна 

была быть не менее 500 тысяч рублей, а с другой – сама судебная процедура 
являлась достаточно длительной и дорогой

Продолжение на стр. 9
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Ивановский завод по переработке РТИ находится 
на улице Станкостроителей, 43а. 
Производство бесплатно принимает шины на утилизацию 

текст/фото: Наталья Мухина

В Ивановской области всего один 
завод по переработке покрышек. Он 
находится в промзоне на улице Станко-
строителей. Директор предприятия по 
развитию Андрей Поляков объясняет: 
«Сегодня доступно два вида перера-
ботки шин. Первый вариант: получить 
топливо, которое потом используют 
вместо дизеля или мазута. Второй 
способ: изготовление резиновой крошки 
для покрытия стадионов и спортпло-
щадок». Ивановский завод производит 
крошку. А уже из нее, например, плитку, 
увеличивая добавленную стоимость, и 
зарабатывая больше. 

Разрушительное солнце
Один из вопросов, который возни-

кает, когда слышишь про переработку 
шин: не вреден ли материал, получив-
шийся в результате? «Когда крошка 
закрыта от ультрафиолета, она спо-
койно хранится и не выделяет вредных 
веществ, – поясняет Андрей Поляков. –  
Но как только она попадает на солнце, 
из нее начинают выделяться фенолы и 
формальдегиды, структура разрушает-
ся и начинаются проблемы. Когда мы 
делаем плитку или бесшовную рези-
новую площадку, используем двухком-
понентный полиуретановый клей. Он 
связывает гранулы, обволакивает их и 
защищает от разрушения. Этот состав 
не смывается под воздействием дождя 
или снега и получается, что резина как 
бы находится под защитой». Поэтому 

ВМЕСТО
КОЛЕСА

Все мы привыкли видеть старые 
шины на клумбах или в огородах. 

Но там они представляют 
реальную угрозу. Расскажем, как 

сейчас перерабатывают отжившие 
покрышки и почему «лебеди» 

среди цветов – это вредно 

необработанные покрышки в огороде 
или на клумбе принесут вред, а вот 
резиновая крошка, если она уложена по 
технологии, абсолютно безопасна.

ФЕНОЛ – токсичное вещество. По степени 
воздействия на человеческий организм 
относится к высокоопасным. Пыль, пары 
и раствор фенола раздражают слизистые 
оболочки глаз, дыхательных путей, кожу, 

вызывая химические ожоги.

ФОРМАЛЬДЕГИИД – бесцветный газ с 
резким неприятным запахом. В больших 

концентрациях оказывает пагубное 
воздействие на организм.

Разноцветное – в Москву
Сейчас в Иванове всего одно про-

изводство по переработке шин. На него 
поступают, в частности, покрышки, 
которые вывозят с мусорных площа-
док – по новым правилам колеса нельзя 
захоранивать на полигонах. 

«Мы собираем данный вид отходов 
по всему региону, – рассказывает ди-
ректор перерабатывающего завода. – К 
нам попадают также отходы, оставшиеся 
после сортировки крупногабаритного 
мусора. Кроме того, шиномонтажки, 
особенно крупные, отдают покрышки». 
Часто обращаются и обычные ивановцы. 
Андрей Поляков приводит характерный 
пример: «До сих пор сохраняется тен-

денция, что люди тащат старые шины к 
себе в огороды. А потом звонят нам и го-
ворят: «Вывезите, у меня 100 кг грузовых 
покрышек». Откуда они? «А вот у меня 
фундамент бани был из них сделан». Мы 
отказываем. Но если человек сам приве-
зет шины на переработку, мы их, конеч-
но, заберем и пустим в работу». 

Проблемы могут возникнуть, пожа-
луй, только с крашеными шинами, ко-
торые часто попадают на производство 
с детских площадок. Их в Иванове не 
перерабатывают, отправляют в Москву. 
Так что если вы вырежете из покрышки 
цветочек и раскрасите во все цвета раду-
ги, то переработать ее будет значительно 
сложнее 

КАК НАЧИНАЕТСЯ ВТОРАЯ ЖИЗНЬ ШИНЫ

 Шаг 1 
На специальном станке рабочие 
удаляют бортовое кольцо с грузовых 
шин. В случае с покрышкой от легковой 
машины этот шаг пропускают. 

 Шаг 2 
Шины нарубают на 8–10 частей – в ход 
идет промышленная гильотина. 

 Шаг 3 
Партии примерно по 10 кг загружают 
на автоматическую линию 
по переработке. Дальше весь процесс 
происходит без участия человека. 
Требуется только контроль в начале 
и в конце линии. 

 Шаг 4 
На линии два шредера дробят резину. 
Верхний нарубает бывшие шины 
на кусочки размером примерно 
5х5 см, нижний, с мелким зубом, 
уменьшает куски до размеров 
2х2. При этом выдавливается 
поперечный металлический корд – 
эти небольшие проволочки отделяют 
с помощью электромагнитного 
металлосепаратора.
После роторная дробилка 
превращает крупные фрагменты 
в крошку. Крошка подается на 
вибростол, где отделяют текстильную 
часть (она применяется в некоторых 
шинах для укрепления каркаса). 
После этого масса проходит через 
еще один сепаратор, где удаляют 
мелкую металлическую пыль. На 
последнем этапе крошка разделяется 
на фракции разного размера. 
Самая мелкая – пудра (от 0 до 
1 мм) – используется, например, для 
изготовления шумоизоляционных 
материалов. Крошка размером 
1–3 мм и 3–5 мм нужна для создания 
плитки, засыпки стадионов 
с искусственной травой или укладки 
на спортплощадки. 

Что делают из автомобильных покрышек 
и при чем тут фенол и формальдегид?
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Анастасия Соловьёва – 
молодая русская красавица 
с хорошим добрым лицом. 
Животных любит с детства, 
не раз подбирала их и 

приносила домой, замерзших и брошенных 
кем-то, прямо с улицы. Даже сейчас 
у нее две кошки и две собаки – не 
породистые, не элитные, а уличные 
заморыши, выхоженные, спасенные и 
благодарные за это. Один щенок вообще 
был с раздробленными лапами, совсем не 
ходячий, а сейчас – отогретый, оживший 
и залюбленный, во всю носится. И вот 
этой Насте, с золотыми руками и золотым 
сердцем, однажды попадаются на глаза 
маленькие пушистые комочки.

Пушистые неизвестно кто

«Это было в начале июня, – рассказывает де-
вушка. – Я гуляла со своими собаками. Смотрю, на 
газоне около подъезда птенцы, такие серо-бежевые 
в крапинку черную. Сидят, прижались друг к другу, 
клювами щелкают, глазами хлопают, такие безза-
щитные. А к ним уже кошки подбираются, вороны 
кругами ходят. Я поняла, что родителей рядом нет, 
надо вмешиваться, иначе пропадут. Забрала домой, 
соорудила гнездышко в коробке, накормила. И птен-
чики прямо заметно повеселели. Правда, кого именно 
я приютила, было непонятно. Но позже друзья пред-
положили, что это чайки. Решила, поживем-увидим, и 
стали жить-поживать, расти и крепнуть». 

Балконные квартиранты
Анастасия нашла информацию, почитала, как 

ухаживать за птицами, научатся ли они потом ле-
тать, смогут ли жить самостоятельно. Чайки росли 
не по дням, а по часам. Проявили покладистый 
характер, дружелюбие и даже чистоплотность. Спо-
койно давали почистить коробку, сами переступали 
на свободное место, чтобы можно было поменять 
им пеленку. Ели осторожно и аккуратно. Между 
собой не дрались и вообще сосуществовали мирно 
и вели себя деликатно, как бы понимая, что они в 
гостях, на временном постое. Девушка научилась 
отличать их обычные крики от радостных, которы-
ми птицы приветствовали каждую встречу с ней. 
Лето выдалось теплым, чаек поселили на открытом 
балконе, чтобы, встав на крыло, если захотят, они 
смогли улететь. «С самого начала у меня не было 
намерений приручить птиц и держать у себя. Хотела 

только выходить и, конечно, помочь вернуться им в 
родную среду. И когда через месяц они оперились и 
стали взмахивать крыльями, поняла: время при-
шло. Я читала, чтобы полететь, особенно если это 
впервые, птицам нужен какой-то разбег. На балко-
не места мало, и нам знакомые, у кого был такой 
опыт, посоветовали отвезти наших чаек куда-то на 
природу, где рядом есть и водоем, и какая-нибудь 
свалка, чтобы потом они смогли без труда добыть 
себе корм. Загородный карьер вполне подходил 
для этого». 

Мальчику – летать,  
девочке – зимовать

В начале августа, когда птицам было уже два 
месяца, Анастасия со своим отцом посадили их в 
коробку (а они легко давались в руки, не дергались 
и не выскакивали) и повезли на свободу. 

«Мы так и не узнали, какого пола были наши 
чайки. Одна, покрупнее и побойчее, больше похо-
дила на мальчика, а другая утонченнее, что ли, и 
меньше ростом, наверное, девочка. Так вот маль-
чик сразу вылетел из коробки у водоема, пролетел 
несколько метров и сел на воду озерка. Сразу уплыл 
к другому берегу, как будто пробуя свои силы. Мы 
поняли, что с нашим птенцом всё будет в порядке. 
А другая чайка и взлетела неловко, и как-то сразу 
приземлилась на траву – видно, что-то с крылом. 
Решили, что ей еще рано на волю, и вернулись 
домой. Заехали в ветеринарную клинику, сделали 
рентген. Оказалось – точно, был перелом крыла, он 
зарос, но чайке еще больно, поэтому взлететь не 
получалось. Ну и ладно, решили оставить птицу у 
себя на зиму, подлечить, подкрепить. Папа забрал ее 
в частный дом, в тепло (всё ж не на балконе мерз-
нуть), поставил тазик с водой, развесил игрушечных 
рыбок, чтобы училась рыбачить. Весной отпустим, с 
новыми силами на волю. Полетит и авось встретит-
ся с братом на том же озерке».

Представляю и отчасти понимаю сейчас чей-
то скепсис: мол, делать людям нечего, возятся с 
чайками, которые сотнями летают над помойками, 
гадят, кричат и раздражают. Вот еще, спасать их, 
тем более рентген делать – ненормальные, своих 
проблем не хватает? Конечно, хватает. И дел у Насти 
Соловьёвой много, она – учительница младших 
классов, любящая свою работу, востребованный 
фотограф, волонтер. Она помогает животным в 
приюте «Майский день», искренне радуется, когда 
удается чем-то помочь и людям. При этом никакой 
благодарности ни от кого не ждет. И что там кому 
послышится в крике чаек?.. 

Вечные автомобильные шины еще не изобрели. И 
зимняя, и летняя резина по-прежнему изнашиваются. И 
при замене автовладельцы, как правило, оставляют ста-
рую в мастерской. Но гор отработанных покрышек около 
шиномонтажек, как это было прежде, вы не найдете. «Не 
успеваем складывать, куда-то всё исчезает, – признается 
Сергей Матвеев, мастер небольшой мастерской в гаражах 
на Рощинских улицах. – Обычно о том, что шины пришли 
в негодность, водители узнают, когда приезжают к нам 
переобуваться. Мы, профессионалы, более внимательно 
смотрим на все изменения: протектор, проколы, грыжи, 
трещины. Какие-то раненые колеса можно вылечить. Но 
если они совсем убитые, например, когда шину стачивают 
до корда (видно уже ее металлическую основу) – конечно, 
уже на выброс. Показываем водителям, ну, они соглаша-
ются, покупают новые. А старые куда девать? Редко кто из 
наших клиентов раньше забирал их с собой – бросали у 
нас. Вот и копились кучи покрышек до 60 штук в межсезо-
нье, во время «переобувки». Потом приходилось догова-
риваться об их утилизации, но это было очень муторно 
всегда. А тут в последнее время всё куда-то рассасывает-
ся. Недавно знакомый просил подобрать ему штук пять 
отработанных шин для сливной ямы под баню. Я посмо-
трел – а нет ничего. Всегда кто-то приходит, спрашивает, 
мол, можно у вас забрать, даже пешком по одному колесу 
укатывали. Кто для чего берет: для ограждения участка, 
на дворовые поделки, садовую мебель делают, даже лест-
ницу под горку, спуск к воде, например, или на причалы 
тоже. Лучше так, чем жечь. 

Сейчас такие штрафы за это – разоришься, отдашь 
всё, что заработал. Да и представляете, какой дымище, 
когда резина горит, и как это всё влияет на экологию. Луч-
ше пусть на творчество народ разбирает» 

 Шаг 5 
Упаковка в бигбеги. В день 
с производства уходят 
3–5 мешков готовой крошки. 
Металлический корд продают 
переработчикам металла. 
Переработать корд сложнее, 
чем лом. Зато он дешевле. 
Текстиль применяют для 
набивки боксерских груш, 
матов и другого спортивного 
инвентаря. При хорошей 
очистке волокно, извлеченное 
из шин, используют даже как 
наполнитель для матрасов. 

Востребованный 
мусор

текст: Ольга Хрисанова 

ПОСЛЕ РЕНТГЕНА – 
НА КРЫЛО

текст: Ольга Хрисанова фото: Анастасия Соловьёва

Учительница приютила птенцов чайки, помогла им научиться 
летать и выпустила на волю
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Елена Плаксина, пенсионер

– У меня огород на кольце 11-го троллейбуса. Пока не выпал снег, многое надо было 
успеть. Ездить с мужем старались на троллейбусе пораньше утром, пока нет других 
пассажиров. А вот возвращаться приходилось вечером – людей в салоне много. 

И возмущают наглецы, которые едут без масок. Ну неужели трудно надеть? Почему они не 
думают о других? Они переболеют без последствий, может, и не заметят. А мы, пенсионеры, 
попадем в реанимацию. Есть правила, они обязательные для всех – давайте их соблюдать.

Егор Паутов, совладелец бара

– У нас на двоих с партнером небольшой бар. Мы открылись в конце того года 
и не успели «отбить» расходы на оборудование и ремонт, когда начался все-
российский карантин. Нам пришлось уволить весной весь коллектив – благо 

все были приняты по срочному трудовому договору. Для нас была большая радость, 
когда летом разрешили открыться общепиту. Даже в такой сложной ситуации, при всех 
ограничениях, мы вышли на те бизнес-параметры, которые изначально закладывали. 
И, конечно, не дай бог, если вновь начнется локдаун. Мы этого просто не выдержим 
и останемся с долгами. В августе-сентябре мы, может быть, стали чуть более лайтово 
относиться к санитарным требованиям (хотя всё соблюдали), но теперь я сам слежу, чтоб 
все сотрудники были на рабочих местах в масках. Даже в подсобных помещениях, где их 
никто не видит. Не дай бог кто-то заболеет в коллективе. Гостей мы настоятельно просим 
обрабатывать руки антисептиком при входе в бар.

НЕ ТАК ТРУДНО
Всего три простых требования: 

защитная маска, антисептик, социальная дистанция
Мир продолжает бороться с пандемией коронавируса. Каждый из нас может внести свой вклад, соблюдая всего лишь 
три простых правила: носить маски, обрабатывать руки антисептиком, соблюдать социальную дистанцию. Ивановские 

социальные сети заполонили фото и видео горожан с обращениями к окружающим: носите маски! 

Популярный МаскаРад 
В социальных сетях ивановская молодежь начала актуальную 
акцию –  выкладывают свои фотографии в масках. Судя по 
всему, медицинское изделие постепенно превращается в 
модный аксессуар. Вот несколько фотографий из соцсетей 
с хештегом #МаскаРад37. Присоединяйтесь!

Всё больше людей осознают необходимость соблюдения простых мер безопасности, 
которые помогут не заболеть и избежать повторения весенней ситуации, когда останови-
лись многие предприятия и все мы оказались в крайне затруднительном положении.

Ковид-диссидентов, или, как их называют в социальных сетях, ковидиотов, которые 
плюют на здоровье свое и окружающих, вразумят штрафы. К тому же без маски сейчас 
практически невозможно купить товар в магазине, поездка в общественном транспорте  
без маски грозит высадкой, да и сами граждане уже не стесняются делать замечания тем, 
кто не соблюдает правила безопасности.

Так важно и так просто быть ответственным гражданином. Ведь от каждого из нас зави-
сит – продолжат ли работать предприятия, не закроют ли детские сады и школы, выдержит 
ли система здравоохранения. А самое главное – останемся ли мы и наши близкие здоровыми.

мнения
Мы спросили ивановцев, как они относятся к защитным маскам.  

Всем, конечно, неудобно – но радует, что большинство воспринимают ситуацию адекватно.

Сергей Дмитриев, программист

– Я вполне нормально отношусь к маскам. Надевал их в 
транспорте и в сентябре, когда почти никто не соблюдал 
это требование. И антисептик я ношу с собой, и к поверх-

ностям в общественных местах стараюсь не прикасаться голой 
ладонью. Я уверен, что коронавирус – это реально. Хотя весной 
я, наверное, еще более серьезно относился ко всем правилам. 
Пожалуй, пора к этому возвращаться. Ситуация хуже, чем была. 
Карантин уже никто не объявит, больницы переполнены, поэтому 
«спасение утопающих дело рук самих утопающих». Очень не хочу 
заболеть и жду вакцину от коронавируса – привьюсь без лишних 
рефлексий. Я доверяю отечественной науке. Все-таки не дураки 
сидят в академических институтах.

Олеся Чиркизова, мама в декрете

– Я в декабре должна выйти из декрета, сына скоро бу-
дем устраивать в детский сад. Мне бы не хотелось, чтоб 
всё прикрылось. Стараюсь почаще обрабатывать ребенку 

руки антисептиком, не хожу с ним в общественные места. Своим 
родителям и мужу наказала ходить всё время в маске, соблюдать 
социальную дистанцию. Надеюсь, что они меня послушают.

Артур Фокин, директор областного департамента здравоохранения
 «Конечно, надоели маски и антисептики, хочется другой жизни. Но се-

годня это необходимость. С учетом последних тенденций имеется большой 
риск для коллективов предприятий. Поэтому еще раз хочу напомнить ру-
ководителям о важности соблюдения регламентов. Благодаря им удается 
избежать вспышек инфекции. Особые меры безопасности нужно проявить 
в транспорте и магазинах, чтобы не доводить ситуацию до полного локда-
уна. Мы уже не раз говорили, что экономика такого сценария не выдержит. 
Если мы не сможем остановить такой рост заболеваемости и госпитализа-
ций, система здравоохранения просто захлебнется».
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Антоновой С.В., (153000, г.Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв.12, e-mail:antonova.26111973@
yandex.ru, тел. +7-910-982-98-12, номер квалификационного аттестата 37-10-29, СНИЛС 051-603-287 23, являющимся членом Ассоци-
ация СРО «ОПКД»(№003), номер в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 3773), выполняются 
кадастровые работы:

-уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:010281:22, расположенного по адресу: обл. 
Ивановская, г. Иваново, ул. Мичурина, д.35 Заказчик Емелин В.А. тел. 8-906-513-34-11, (г. Владимир, ул. Егорова, д.11, кв. 139). 

-уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:040611:27, расположенного по адресу: 
обл. Ивановская, г. Иваново, 20 Линия ул. д. 37, Заказчик Чернова Н.Н. тел. +7-960-510-10-45, (Ивановская обл., г. Иваново, 20-я 
Линия ул., д. 37).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, 
ул. Богдана Хмельницкого, д.44, 23.11.2020 в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12).

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проектах межевых планов, и требования о 
проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 23.10.2020 г. по 23.11.2020г. по 
адресу: г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12), (пн.-чт. с 09:00 до 18:00, пт. с 09:00 до17:00, перерыв 
с 12:00 до 13:00)

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
1. Ивановская область, г. Иваново, ул. 20-я Линия, дом 35/40 (37:24:040611:26);
2. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Мичурина, дом 35а (37:24:010281:24);
3. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Мичурина, дом 39 (37:24:010281:23);
4. Земли администрации Ивановского городского поселения (153000, г. Иваново, пл. Революции, д. 6),ъ
 а также с правообладателями всех земельных участков, являющихся смежными с уточняемыми земельными участками.
При проведении согласования местоположения границ, при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 

документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «Первая координата» Кукотой Анастасией Александровной (г. Иваново, ул. 
Лежневская, д. 55, офис 4.12, e-mail: 1koordinata37@mail.ru, тел. 58-54-22, № в государственном реестре лиц, 
осуществляющих кадастровую деятельность 38636) выполняются кадастровые работы в отношении земельного 
участка с кадастровым №37:24:040944:20, расположенного: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 12-я Березниковская, 
дом 26, кадастровый квартал 37:24:040944. Заказчик кадастровых работ Римская И.Н. (адрес: г. Иваново, ул. 12-я 
Березниковская, дом 26, тел. 421130).

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, 
д. 55, офис 4.12 «23» ноября 2020г. в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться с «23» октября по «23» ноября 2020г. по тому же адресу. Требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности и обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с «23» октября по «23» ноября 
2020г. по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, офис 4.12.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
кадастровый №37:24:040944:21 – Ивановская обл., г. Иваново, ул. 12-я Березниковская, дом 24; кадастровый 
№37:24:040944:22 – Ивановская обл., г. Иваново, ул. 12-я Березниковская, дом 24а; кадастровый №37:24:040944:23 

– Ивановская обл., г. Иваново, ул. 11-я Березниковская, дом 25. При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 221-ФЗ «О кадастровой деятельности» от 24.07.2007г.).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Золиным Михаилом Александровичем, почтовый адрес: 155550 Ивановская область, го-
род Приволжск, улица Революционная, дом 132, квартира 9, е-mail: zolin_mihail@mail.ru, тел. 8-920-344-79-31, номер 
регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 16702, выполняются када-
стровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 37:24:030542:52, расположенного в кадастро-
вом квартале 37:24:030542 по адресу: Ивановская область, город Иваново, улица 6-я Сосневская, дом 36 по уточнению 
местоположения границы и площади земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Кряков Иван Викторович, проживающий по адресу: Ивановская область, 
город Иваново, улица 6-я Сосневская, дом 36. Тел. 89109879568.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Иванов-
ская область, город Иваново, улица 6-я Сосневская, дом 36. 24 ноября 2020 года в 10- 00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 155550 Ивановская область, город 
Приволжск, улица Революционная, дом 132, квартира 9. Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 23 октября 2020 г. по 24 ноября 2020г., обоснованные возражения о ме-
стоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 23 октября 2020 
г. по 24 ноября 2020г., по адресу: 155550 Ивановская область, город Приволжск, улица Революционная, дом 132, квартира 9.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласование: кадастровый 
номер 37:24:030542:53, местоположение: Ивановская область, город Иваново, улица 6-я Сосневская, дом 34, кадастро-
вый номер 37:24:030542:39, местоположение: Ивановская область, город Иваново, улица Каравайковой, дом 43А. При 
проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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Если при подаче заявления ука-
зан только один кредитор, то в рамках 
внесудебной процедуры банкротства 
прекращается начисление неустоек 
(штрафов, пеней) и иных финансовых 
санкций, а также процентов в отношении 
долга именно перед ним, а последующее 
списание долга, соответственно, возмож-
но также только перед этим кредитором. 
Режим удовлетворения требований 
кредиторов, не указанных в заявлении 
о признании гражданина банкротом во 
внесудебном порядке, не меняется. 

Такое регулирование ожидаемо 
спровоцирует ситуацию, когда граждане 
будут указывать в заявлении свои долги 
не в полном объеме, а например, какое- 
то одно обязательство, от которого очень 
хотят избавиться. Время покажет, как 
практика будет справляться с такими 
ситуациями. 

Хочу подчеркнуть, что даже если в 
отношении гражданина начата процеду-
ра внесудебного банкротства, кредиторы, 
не упомянутые в заявлении, имеют право 
в любой момент обратиться с заявлени-
ем о банкротстве гражданина в суд при 
соблюдении условий, закрепленных в 
законе. То есть возбуждение процедуры 
внесудебного банкротства не является 
«индульгенцией», освобождающей долж-
ника от расчетов со всеми кредиторами 
(как с указанными в заявлении, так и не 
указанными в нем). 

Долг долгу рознь
– Можно ли прекратить процедуру 

банкротства, если, например, в ее ходе 
появилось какое-то имущество? На-
пример, должник получил наследство?

– Процедура внесудебного банкрот-
ства длится полгода. Если за это время у 
должника появляется какое-то имуще-
ство, которое может способствовать пол-
ному либо частичному (но существенно-
му) расчету по долгам, гражданин обязан 
сообщить об этом в МФЦ в течение пяти 
рабочих дней. МФЦ на этом основании 
прекращает процедуру внесудебно-
го банкротства, а гражданин должен 
самостоятельно предпринять меры для 
расчетов с кредиторами с помощью 
полученных активов. 

Пример с наследством, думаю, 
наиболее показательный, но в законе 
предусмотрены и другие случаи. Если в 
ходе внесудебной процедуры выяснится, 
что должник утаил какое-то имущество 
или произвел его отчуждение непо-
средственно перед подачей заявления 
о банкротстве (например, продал по 
заниженной цене или подарил кварти-
ру или машину), кредитор имеет право 
обратиться в арбитражный суд с заявле-
нием о возбуждении судебной процеду-
ры банкротства. Действия по сокрытию 
имущества будут оспорены в суде и, 
скорее всего, признаны ничтожными. 

Есть и более серьезное для должника 
последствие подобного поведения –  

неосвобождение от уплаты долгов. То 
есть если должника поймают на том, что 
он утаил имущество, процедура перей- 
дет в судебную плоскость, а должник 
должен быть готов к тому, что долги ему 
не спишут. 

– Есть ли долги, которые невозмож-
но списать через банкротство?

– Да, есть. В законе отмечается, что 
списанию не подлежат так называемые 
«неразрывно связанные с личностью» 
долги. В частности, требования о возме-
щении вреда, причиненного жизни или 
здоровью, по делам об истребовании 
имущества из чужого незаконного вла-
дения, о признании права собственности 
на указанное имущество, о выплате 
заработной платы и выходного пособия, 
о возмещении морального вреда, о взы-
скании алиментов и т.д. 

Раз в десять лет
– Какие ограничения и на какой 

период накладываются на гражданина 
после завершения процедуры банкрот-
ства?

– Как и в случае судебной процедуры, 
внесудебная предполагает установление 
ряда ограничений для физического лица, 
признанного несостоятельным. 

Одно из самых существенных 
ограничений – запрет на обращение с 
аналогичным заявлением о внесудебной 
процедуре банкротства в течение 10 лет. 
То есть поставить процесс на поток –  
взял кредит в банке, обанкротился, пе-
рестал оплачивать коммунальные услуги 
и опять отправился в МФЦ подавать 
заявление – не получится. 

При завершении процедуры вне-
судебного банкротства в отношении 
гражданина, исключенного из единого 
государственного реестра индиви-
дуальных предпринимателей менее 
чем за один год до подачи заявления о 
признании банкротом, применяются 
последствия признания ИП банкротом: 
аннулируются выданные лицензии; 
в течение пяти лет с даты заверше-
ния процедуры нельзя осуществлять 
предпринимательскую деятельность, а 
также занимать должности в органах 
управления юридического лица.

Всем физическим лицам, признан-
ным банкротами во внесудебной про-
цедуре, запрещено в течение пяти лет 
принимать на себя обязательства по 
кредитным договорам и (или) договорам 
займа без указания на факт своего бан-
кротства. В течение трех лет гражданин 
не вправе занимать должности в органах 
управления юридического лица.

Безусловно, крайне негативно 
банкротство физического лица скажет-
ся на его кредитной истории в целом. 
Информация о прохождении процедуры 
банкротства, как судебной, так и внесу-
дебной, размещается в открытых базах, 
так что все банки будут иметь доступ к 
этим сведениям 

Продолжение. Начало на стр. 5

Обанкротиться 
стало проще
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выходит
еженедельносемья

За первые девять месяцев 2020 года 
в Ивановской области усыновили 
37 детей. 22 из них – в Иванове 
и Ивановском районе

текст: Ольга Хрисанова

Шансов мало,  
а тепла хочется так же

– То есть я правильно поняла, вы 
усыновили подростка и совершенно-
летнего парня?

– Сашу – да, но не усыновили, а взяли 
под опеку. А Гошу – старшего – не надо 
усыновлять, он взрослый. Просто он 
оказался в очень тяжелом положении и 
нуждался в помощи, и мы взяли к себе.

– А с чего всё началось?
– Я выросла в районе улицы Кузне-

цова в Иванове, где расположен один из 
детских домов. Этих детей я часто видела, 
смотрела на окна, и всё представляла, 
как там они живут, без родителей. Уже 
тогда думала, что в будущем возьму 
обязательно кого-нибудь из них, и именно 
подростка. Ведь шансов попасть в семью 
у них меньше, а им так же, как и малышам, 
хочется ласки и тепла. Я была уверена, что 
неродных детей тоже можно полюбить и 
сделать их счастливыми.

– С этими убеждениями вы и вышли 
замуж. Супруг разделял их?

– Да, к счастью, Олег тоже раньше 
думал об этом и был совсем не против 
усыновления. Мы вместе мечтали, как 
поможем какому-то конкретному ре-
бенку, много читали книг о психологии 
сиротства, о приемных семьях. Правда, 
сначала, десять лет, мы серьезно зани-
мались бизнесом, развивались, строили 
карьеру. А потом родился Гоша. Сейчас 
ему пять. Год назад появилось осозна-
ние, что пора расширить свою семью за 
счет появления нового ребенка – как мы 
когда-то и мечтали, приемного, и обяза-
тельно подростка. 

Выбор ребенка онлайн
– Как вы его выбрали? 
– Ребенок – не товар в магазине: 

нравится – не нравится. Но мы люди 
осторожные и основательные. Узнали, что 
есть много фондов и общественных орга-
низаций, которые помогают подросткам 
и взрослым найти друг друга. Это целая 
наука, такая тонкая сфера, с контро-
лем психологов, тестами. Сначала было 
наставничество, когда много общаешься, 
знакомишься ближе. Потом в какой-то 
момент понимаешь, что хочешь взять это-
го ребенка в семью. И у него тоже должно 
созреть такое желание. С Сашей у нас, 
кстати, так и получилось.

– А сколько и как вы общались?
– Около года, по скайпу. Сейчас все 

гаджеты позволяют удобный быстрый 
формат связи, доступный и для детдо-
мовских детей. Мы говорили обо всём: 

За одно лето появилось 
два старших сына

Супруги взяли к себе сирот: подростка из детского дома 
и совершеннолетнего парня, оставшегося без средств к существованию

Ивановцам Олегу и Валерии около сорока. У них трое мальчишек, но кровный из них только младший – пятилетний Гоша. 
Старший, 22-летний тоже Гоша, и средний, 15-летний Саша, стали новыми членами семьи только этим летом. 

Перед интервью с Валерией мы договорились, что всем детям будет лучше, если в саду, в школе и на работе не будет 
афишироваться их особое семейное положение. Поэтому она просила не публиковать фотографий и не называть фамилию

об уроках, тренировках в бассейне, 
какие отношения с ребятами – полно-
ценное общение, как у любого подрост-
ка в семье. И ругаешь его, почему не 
выучил, почему обманул, и пожалеешь, 
кто обидел – но всё онлайн. Саша жил 
в детдоме города Кемерово. И когда я 
впервые приехала к нему, мы встрети-
лись как будто родные, знающие друг 
друга всю жизнь. Прежде чем забрать 
его к нам в Иваново, я бывала там не 
раз, чтобы собрать нужные документы. 
Мы решили, что проще будет оформить 
опеку, потому что усыновление затя-
нется еще на год. И какой смысл ждать? 
Мальчик уже большой, через год ему 
16, а через три – совершеннолетие. Ему 
самому было непринципиально, какой 
статус, да и всем нам уже хотелось 
жить вместе.

– А как к этому решению отнесся 
ваш родной сынок, пятилетний Гоша?

– Он всегда хотел иметь старшего 
брата. Мы показывали ему фото и видео, 
он его ждал и спрашивал: ну когда же 
Саша приедет? И Саша очень хотел иметь 
семью, так что у них сразу сложились те-
плые братские отношения. Я их и жалею, 
и ругаю одинаково.

– А за что Сашу ругаете?
– За учебу. Он отстает в новой школе, 

хотя мы выбрали не лицей, не какую-то 
элитную, а самую простую школу. Мы 
понимаем, что ему тяжело подстроить-
ся к новым требованиям учителей, под 
новые знакомства. Представьте, сразу 
столько навалилось – и школа, и семья, 
но он старается, ходит к репетиторам, 
прорабатывает пробелы. Ругаю, что 
обманывает. Но у него и обман какой-то 
нестрашный, мелкий, неопасный, что ли. 
Поел? Поел! Что? Два яйца. А смотрю, 
даже сковородку не сдвинул. Саша, 
почему ты меня обманул? Не хотел, 

чтоб ты волновалась. Такой контактный, 
общительный, добрый мальчишка, мы 
называем его – подарочный ребенок.

Поймал вайфай –  
нашел семью

– А как появился в вашей семье еще 
один, двадцатилетний ребенок?

– Ой, к тому моменту он уже был по-
пулярен – звезда интернета. Его история 
тронула многих. Этим летом московское 
ТВ, федеральные каналы снимали про 
него сюжеты, статьи писали – как вы-
пускник кемеровского (опять же) детдома 
живет в Москве на вокзале без средств к 
существованию, так страшно описывали 
его жизнь. У него была не одна приемная 
семья, но отношения не складывались 
почему-то. И он, конечно, настрадался и 
наскитался. Многие эти сюжеты обсужда-
ли, всё это еще свежо. Дело в том, что он 
выпустился из детдома, получил какую-то 
положенную сумму подъемных денег, 
квартиры нет, поставили на сиротскую 
очередь. А поскольку детдомовские в 
основном не приспособлены к жизни, все 
деньги тратят сразу, прогуливают, а потом 
перебиваются – один «доширак» делят 
на троих. Он нам потом рассказывал, как 
купил куртку за тридцать с лишним тысяч, 
дорогой телефон, в гостиницу крутую 
заселился шикануть, в ресторане питался 
первое время и так далее. А считать, рас-
пределять расходы, поберечь деньги –  
ничего не мог, да и не знал, как это. Вот 
вся сумма и улетела быстро в трубу. А тут 
еще криминал местный сирот пасет, втя-
гивает в свои круги, деньги отбирает – всё 
это есть, Игорь нам рассказывал.

– И он решил сбежать оттуда в 
Москву?

– Сбежал. Там, в Москве, даже как-
то оказался в театральной актерской 
среде, его заметили, где-то даже пытал-

ся участвовать, выступать, сниматься в 
массовках. Притом что он уже бомжевал 
по вокзалам.

– И вы, увидев сюжет, ему написали? 
Совершенно незнакомому человеку? 
Почему, мало ли таких историй?

– Я прониклась его положением, тем 
более он был из того же кемеровско-
го детдома, что и наш Саша (мы в тот 
момент оформляли на него документы). 
Я тогда подошла к мужу с вопросом: 
поможем как-то парню, может, заберем 
его с улицы? А он говорит, давай найдем 
его. Ну, я и написала ему в интернете, а он 
потом рассказал, что в этот момент ловил 
вайфай, то есть бесплатный интернет, 
где-то под столбами на вокзале и увидел 
мое сообщение. Так слово за слово начали 
общаться, и мы его забрали в Иваново. 
Оформлять документы на него не надо –  
уже взрослый. Но оказалось, всё равно 
беспомощный, хотя быстро учится жизни.

Усыновили –  
и сразу на работу

– Так вы взяли его в свою семью?
– Да, но сняли ему квартиру, дали 

работу у нас на производстве (у нас 
текстильный бизнес). Он ведет сайт, 
это ответственная должность, но он 
справляется. После работы сам ходит в 
магазин, покупает еду, готовит, мы ино-
гда просим сфотографировать продукты 
и чек, чтоб учился правильно питаться. 
Ездили вместе покупать ему куртку, 
показали, как выбирать, на что обращать 
внимание – вроде бы бытовые мелочи, 
а ничего этого у него раньше не было. А 
тут недавно зашли в торговый центр, так 
он попросил купить игрушку его детской 
мечты (аж за семь тысяч!), но в счет его 
зарплаты. Представляете?

– А как он вас воспринимает?
– Как семью. Называет мама-папа, 

хотя мы договорились на работе не афи-
шировать это. Но мы проводим вместе 
выходные, всегда на связи, знаем, чем жи-
вем. И он интересуется, какие проблемы у 
младших мальчишек, по здоровью, учебе, 
как у бабушки и родственников, всё как 
в любой семье. Мы его полюбили и очень 
рады, если смогли ему помочь. Мне ка-
жется, у него большое яркое будущее. Как 
там жизнь у него сложится – неизвестно, 
но теперь он знает, что не один.

– А вам это вообще зачем? Для кого 
вы всё это делаете?

– Для себя однозначно. У нас получи-
лось увеличить семью. Мы этого с самого 
начала хотели. И неважно, что дети не-
кровные, любим-то мы их не меньше 
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В среду «Текстильщик» провел матч в рамках Кубка России по футболу против 
тульского «Арсенала». В основное время команды не смогли открыть счет. 
По результатам пенальти ивановцы уступили 3:4. На этом красно-черные 
закончили свое выступление в Кубке, дойдя до 1/64 финала

После нападения Германии на СССР 
для обеих стран актуальной стала пробле-
ма спасения и вывоза дипломатов. С этим 
связана целая история. Но коснусь лишь 
сюжета, имеющего отношение к Иванову. 

Через два дня после того, как немецкий 
посол граф фон дер Шуленбург вручил Мо-
лотову ноту о начале войны, всё посольство 
под охраной было вывезено в дом отдыха 
за Костромой (она тогда входила в состав 
Ивановской области). Подробно о коротком 
пребывании том рассказывается в дневнике 
Готтхольда Штарке – советника немецкого 
посольства в Москве, доверенного лица 
посла: «26 июня 1941 года,  
6 часов. У импровизированной платформы 
мы останавливаемся. Станция, кажется, 
еще только строится. Несколько больших 
деревянных домов и вдали красная во-
донапорная башня – так выглядит наш 

санаторий. Рядом с платформой стоят авто-
мобили и автобусы. Но только спустя 20 ми- 
нут начинается выгрузка. Для посла, для 
посланника фон Типпельскирх, а также для 
советника посольства Хильгер и его жены 
поданы персональные машины. Они пры-
гают по короткой полевой дороге к «дому 
отдыха». Наконец наша маленькая колонна 
приходит в движение. Пять минут ходьбы, 
затем первый забор и вслед за ним второй 
дощатый забор с колючей проволокой».

Германские посланники, мучась неиз-
вестностью, пробыли в доме отдыха пять 
дней – условия содержания были далеки 
от тех, к которым они привыкли, но вполне 
сносными. К слову, в конце проживания 
им был выставлен вполне внушительный 
счет. 1 июля за дипломатами пришел поезд, 
чтобы отвезти в Москву. 

В тот же день, вечером, поезд сделал 

остановку в Иванове. Готтхольд Штарке 
зафиксировал в своем дневнике: «18 час.  
30 мин. Иваново. Раздают воду и масло. Мы 
так голодны, что нам и сухой хлеб кажется 
вкусным. 20 час. 30 мин. Раздают хлеб, 
колбасу и масло. Медленно все ложатся «в 
постель». 

Это свидетельствует, что несколько 
часов дипломаты вражеского государства 
в 1941 году пребывали в областном центре. 
В Москве они были на следующее утро. 
Дальнейший их путь лежал на Ленинакан, 
к турецкой границе. Там произошел обмен 
немецких дипломатов на советских. 

Дневник Штарке опубликован в фоли-
анте «Тайны дипломатии Третьего рейха. 
1944–1955. М.: Международный фонд 
«Демократия», 2011. Стр. 520–531. А сам 
оригинал хранится в центральном архиве 
ФСБ России 

Трое ивановцев в составе  
молодежной сборной 
Девять спортсменов областного центра выступили на первенстве России по 
тхэквондо среди юниоров и юниорок до 21 года. Всего на соревнования в Шахты 
(Ростовская область) приехали более 400 борцов из 45 субъектов страны. В итоге 
ивановцы завоевали три серебряные медали.
Мастер спорта Илья Данилов (областной Центр спортивной подготовки) 
завоевал серебро в весовой категории до 63 килограммов. Одержав три 
досрочные победы, в полуфинальном бою ивановец выиграл у чемпиона 
России среди мужчин, но в финальной схватке уступил победителю 
юношеских Олимпийских игр Георгию Попову.
Другая представительница регионального центра спортивной подготовки, 
Маргарита Казанская, в весовой категории до 49 килограммов уступила лишь 
чемпионке России среди женщин и победительнице первенства Европы 
Галине Медведевой.
Также серебряную медаль завоевала Анастасия Зарезина в весовой категории 
до 57 килограммов. Девушка выполнила норматив мастера спорта. 
В общекомандном зачете сборная Ивановской области заняла шестое место 
и показала лучший результат среди сборных команд регионов Центрального 
федерального округа. По итогам соревнований Илья Данилов, Маргарита 
Казанская и Анастасия Зарезина вошли в состав молодежной сборной России 
по тхэквондо. Спортсмены тренируются у Дмитрия Маньшина, Арзумана 
Казаряна, Артура Кана.

текст: Александр Семененко кандидат исторических наук

Как посольство гитлеровской 
Германии оказалось в Иванове
Медленно, но верно приоткрываются неизвестные страницы истории Второй мировой войны.  
И ряд из них связан с прошлым нашей области. Немецкий посол Вернер фон дер 

Шуленбург после интернирования 
из Советского Союза остался на 
дипломатической службе, хотя и не 
получил нового значимого назначения –  
возглавил так называемый «Русский 
комитет». Был причастен к заговору 
против Гитлера (20 июля 1944 г.).  
Рассматривался участниками 
антигитлеровской оппозиции в качестве 
возможного кандидата на пост министра 
иностранных дел. Выражал желание 
перейти через линию фронта, чтобы от 
имени заговорщиков договориться с 
СССР о прекращении войны. 10 ноября 
1944 года Вернер фон дер Шуленбург 
был казнен через повешение в тюрьме 
Плётцензее. Незадолго до ареста он 
признался, что в жизни для него «самым 
горьким часом» был тот, когда в 1941 го- 
ду он должен был сообщить Молотову о 
«безрассудном объявлении войны».

былое

Большой футбол 
возвращается 
на ивановский 

стадион
Новая серия у «Текстильщика»

Второй сезон ивановская команда играет в ФНЛ –  
во втором по значимости футбольном дивизионе 
России. Домашнее поле команды должно соответ-
ствовать высоким требованиям лиги. В Иванове с 
этим проблемы: покрытие на стадионе «Текстиль-
щик» давно износилось. В этом сезоне его заменили, 
но работы провели некачественно (это признал и 
подрядчик, пообещав всё переделать в следующем 
году). В итоге футбольный союз запретил ивановцам 
принимать матчи на своем поле, и для домашних игр 
«Текстильщик» стал арендовать стадион в Москве. 
Это было и дорого, и неудобно.

Генеральному директору «Текстильщика» Юрию 
Ермакову удалось убедить футбольных функционе-
ров выдать нашему городу очередной (в который раз) 
аванс доверия. 19 октября на заседании комиссии 
РФС по сертификации стадионов принято решение о 
временном повышении категории стадиона «Текстиль-
щик» до второй. То есть большой футбол возвращает-
ся в Иваново. Ближайший матч в рамках ФНЛ должен 
состояться 28 октября с московским «Торпедо». 
Правда, болельщики по-прежнему на стадион попасть 
не смогут – из-за коронавирусных ограничений. 

Пока ивановцы выступают в ФНЛ не очень 
удачно. После серии из шести поражений две игры 
закончились вничью. В прошлые выходные ивановцы 
встречались с аутсайдером первенства – воронеж-
ским «Факелом». К сожалению, статистика матча не 
в пользу ивановцев. 72% времени мячом владел «Фа-
кел», соперники сделали 21 удар по нашим воротам, 
мы же ответили только одним. 

В турнирной таблице «Текстильщик» занимает 
16-ю строчку из 22. Из 16 игр у ивановской команды 
только четыре победы, по шесть поражений и игр 
вничью. В лидерах первенства – «Нижний Новгород», 
«Оренбург», «Крылья Советов» (Самара).

Коронавирус в чемпионате
В этот четверг ивановская «Энергия» должна была провести очередную игру в рамках чемпионата России по 
баскетболу среди женских команд Суперлиги-1. Но матч с командой из Вологды перенесли. Среди соперниц – пятеро, 
вероятно, заразились коронавирусом. Руководство ивановского баскетбольного клуба пошло навстречу вологодской 
команде и удовлетворило просьбу о переносе матча. В ближайшее время должна определиться новая дата.
Следующую игру в рамках чемпионата «Энергия» по плану проведет 1 ноября в Санкт-Петербурге против 
«Черных Медведей-Политех» (эта команда пока находится внизу турнирной таблицы). На родной паркет 
ивановки вернутся 11 ноября в матче с «УГМК-Юниор» из Екатеринбурга.
Напомним, по результатам двух прошедших туров чемпионата у ивановской «Энергии» одна победа и одно 
ощутимое поражение. Пока команда находится в турнирной таблице на девятом месте из 14. В топе «Казаночка» 
(Казань), «Вологда-Чеваката» (Вологда), «Нефтяник» (Омская область).  

Половина 
«бронзовой» 
ракетки

В Казани на прошлой 
неделе завершилось 
первенство России по 
теннису среди юношей и 
девушек до 13 лет. Участие 
в нем приняли спортсмены 
из 20 регионов России. 
Третье место в парном 
разряде – у воспитанника 
областной спортивной школы 
олимпийского резерва № 2 
Егора Щербакова. Он играл 
в паре с москвичом Антоном 
Карцевым. 
Ивановец Егор Щербаков 
занимается теннисом 
около семи лет. В прошлом 
году стал серебряным 
призером первенства 
ЦФО в индивидуальной 
игре. В конце минувшего 
сентября выиграл 
два республиканских 
теннисных турнира в Крыму. 
Тренируется молодой 
спортсмен у Натальи 
Пирожковой.

Дзюдо оказалось сложнее панкратиона
Серебряную медаль с первенства ЦФО по дзюдо среди юношей 
и девушек до 21 года привезла Алина Козлова. Соревнования 
прошли в подмосковном Раменском, в них приняли участие 
представители 16 регионов Центральной России. Алина – 
кандидат в мастера спорта, победитель прошлогоднего 

первенства страны по панкратиону. На прошедших соревнованиях в весовой 
категории до 78 килограммов девушка уступила лишь спортсменке из Брянской 
области. Теперь семнадцатилетняя ивановская дзюдоистка готовится к 
первенству России по дзюдо, которое пройдет в декабре в Мурманске.

текст: Фёдор Булгарин
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В юбилейной экспозиции обычен 
монографический принцип, демонстри-
рующий многолетнее развитие мастера 
от ранних (иногда и ученических) работ 
до произведений, созданных накануне 
круглой даты. Зритель узнает виденные, 
понравившиеся и запомнившиеся по-
лотна, обнаруживает прежде не заме-
ченные достоинства и переоценивает их, 
с благодарностью разбирает недавние 
творческие поиски, сравнивает, отдает 
должное труду и вдохновению, приме-
чает рост мастерства – проживает всю 
положенную гамму чувств при юбилей-
ной встрече с полюбившимся художни-
ком. И Климохину есть что предъявить: 
от графических листов конца 1980-х 
годов, тогда же получивших доброжела-
тельную критику столичных специали-
стов, до живописных работ 2020-го.

Однако Александр Климохин позво-

текст: Мария Устинова

ВЫСТАВК А УДИВЛЯЕТ
...Художник разгибает спину / И улыбается чуть-чуть

М. Дудин

К 60-летию заслуженного художника России, 
члена-корреспондента Петровской академии 
наук и искусств Александра Климохина 
в Доме художника открыта выставка. 
Она удивляет. 

лил себе смелость показать на юбилей 
только работы, выполненные недавно, в 
основном незнакомые даже постоянным 
посетителям Дома художника. Хотя 
предшествующие периоды его творчества 
отмечены созданием программных вещей, 
которые с успехом экспонировались на 
разных выставочных площадках, в том 
числе и за пределами области, неодно-
кратно репродуцировались, что не было 
случайностью – это значимые, выстрадан-
ные творческие высказывания в портретах, 
пейзажах, натюрмортах, сюжетных компо-
зициях – во всех жанрах, которые любит 
Климохин, а вслед за ним и его почитатели.

В предыдущий период в произведени-
ях живописца определяющей была тема 
вдохновенного и благодарного, изматыва-

ющего и всепоглощающего труда творца. 
Постоянно возникающая в мировом ис-
кусстве, она немногим доступна, и сейчас 
к ней обращаются нечасто. Климохин 
работал с темой многие годы. На выставке 
этих работ нет. Но зритель вряд ли разоча-
руется, увидев «другого» Климохина.

Ему интереснее показать вещи, 
рожденные в последние годы. При встре-
че с новыми полотнами сначала внимание 
зрителя поглощают формальные поиски 
и достижения мастера. Форма всегда 
была важна для него. Сейчас она стала 
пристальной, раскованной, углубленной, 
изощренной: опыты с цветом и светом, 
глубиной и плоскостью, усложнение 
живописной фактуры, многообразие ком-
позиционных структур, обобщенность и 
детализация, динамика и статика, экспе-
рименты с одними и теми же мотивами, 
использование разных живописных и 
графических техник. Климохин рафини-
рован и эстетичен. Считывание формы в 
его последних произведениях увлекает, 
радует, удивляет, но не определяет смысл 
и суть творчества зрелого мастера. И 
лучше пойти дальше.

Климохин – реалист, он ничего не 
выдумывает. Модели и натурные мотивы 
у него узнаются безошибочно, даже если 
художник позволяет себе почти абстракт-
ные обобщения. Салонная красивость к 
нему отношения не имеет, а форма – 
лишь основа для создания волнующе-
го автора образа. Процитируем одного 
из известных и успешных московских 
концептуалистов Э. Булатова: «Искусство 
вообще занимается не внешним миром, 
а нашим восприятием этого мира». Этим 
своеобычным, свежим, непосредствен-
ным восприятием, казалось бы, обыден-
ных, банальных вещей обогащает зрителя 
60-летний живописец, если зритель готов 
с ним сотрудничать.

Климохин – художник со своими 
темами, видением, идеологией. Дере-
венские и городские дома, сирень и 

яблоневый сад, день, ночь, вид из окна, 
кувшины и бутылки, колотые дрова, 
поля и деревья, парковые дорожки, оди-
нокие женщины – значимость простой 
жизни, проходящей и вечной. 

Пережитая осмысленная идеология, 
глубинный художественный образ, про-
работанная структурированная форма – 
три важнейших ингредиента творчества 
Климохина, приправленные ежеднев-
ным беспощадным и вдохновенным 
трудом, определяют индивидуальность 
почерка юбиляра. 

Судя по немногочисленному (в связи с 
пандемией), но постоянному присутствию 
людей в зале и первым записям в книге 
отзывов, зритель оценил «нового» Климо-
хина и необычность юбилейной выставки. 
«Круть полная!» – написано на первых 
страницах крупными буквами. Стилисти-
чески со сдержанным изысканным Кли-
мохиным не совпадает, но эмоционально 
понятно и оправданно 

Редакция «Рабочего края» поздравляет художника 
с юбилеем и творческими успехами, выражает 
уверенность, что впереди – волнующие открытия, 
неожиданные решения, вдохновенные взлеты 
умудренного и молодого, искусного и ищущего, 
традиционного и современного, несуетного и 
неутомимого мастера. 

Долгий полдень, 2018. Холст, масло, 80х120

Ночь-день, день-ночь, 2018. Холст, масло, 150х110 

Аскетичный натюрморт на полосатом, 
2017. Холст, масло, 90х75

Деревенская сирень, 2019. Холст, масло, 70х65


